

conscience des grands problèmes prend toujours du temps, même lorsque notre bien-être dépend de leur solution. En ce qui concerne la demande d'un effort de développement international accéléré et plus juste, il est probablement plus réaliste d'attendre non pas un grand bond en avant, mais plutôt un ensemble de mesures concertées et toutes orientées dans le même direction.

Il ne fait pas de doute que ces directions et ces mesures constitueront le fond de vos discussions, que je souhaite fructueuses, ne serait-ce que parce que nous devons tous approfondir les questions complexes qui entourent le développement international et sensibiliser les populations de toutes les régions du monde - mais surtout celles des pays industrialisés - à la nécessité urgente de faire un premier pas. Nous devons convaincre nos sociétés qu'il n'existe plus de terres éloignées et que, pour paraphraser Edmund Burke, lorsque la conjoncture est difficile ailleurs, il ne peut pas nuire de veiller à ses propres intérêts.